

El Día de Palencia

Redacción, Administración
Imprenta: Mayor Pral, 15
(Edificio Social de la Federación)
Teléfono 8 - Apartado 34

Periódico de información general
PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA
Toda la correspondencia al Sr. Director de EL DIA - Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones y anuncios
MAYOR PRINCIPAL, n.º 15
(Edificio Social de la Federación)
Teléfono 8 - Apartado 34

Año XXXIII-2.ª época

Corresponsales en Madrid y capitales de la Región

Miércoles 28 de Junio de 1922

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia

Número 10.342

FIGURAS DE LA GUERRA

EL PADRE REVILLA

En su residencia de la Plaza de Jesús hemos saludado a este virtuoso capuchino. Lleva por nombre el de su pueblo, natal—Revilla Vallejera, situado por cierto en la línea divisoria de las dos provincias vecinas Palencia-Burgos—, el cual ha sido maldecido a la popularidad y sacado de la obscuridad en que yacía de humilde pueblecito castellano. Constantemente ha sido visitado por periodistas y familiares de prisioneros que, ávidos de saber algo de los sucesos, acudían a él deseosos de la gran noticia...

Invitado a una comida íntima con que paisanos suyos le han obsequiado—entre ellos el teniente coronel don Ciriaco Ruiz, el capellán don Tomás Fernández y el farmacéutico don Vicente Saiz que lo fué de Villodrigo por espacio de veintidós años, y de cuyo pueblo es natural el que suscribe, por lo que quiero a esa provincia con pasión de hijo—, tuve ocasión de escuchar una vez más su palabra serena, reposada, que al emanar de los labios como el rezo de una oración, parecía evocar algo arraigado en el fondo de su corazón; y así sencillamente su voz suave la más leve alteración nos relató su entrevista con Abd-el-Krim, a quien halló bien dispuesto para concertar el rescate de los cautivos según la conversación que con nuestro adversario en el Rif sostuvo cerca de Annual los días 19 y 22 del pasado mayo.

CUENTOS DE "EL DÍA"

La vuelta del héroe

A UN ROMÁNTICO

I
Caminaba lentamente Juan por aquel camino tortuoso, limpio de toda vegetación, que a su pueblo conducía...

Con acelerado paso, ansiaba acortar la distancia que aún le separaba del humilde campanario, mientras el paisaje iba desarrollando en su mente evocadores recuerdos...

Regresaba de cumplir el servicio militar, y, sobre el honroso uniforme de infantería, ostentaba en el pecho varias condecoraciones, ganadas en aquella inhospita tierra marroquí... frente a la hueste rifeña.

En su rostro, quemado por el ardoroso sol africano, se notaba la honda satisfacción que el exacto cumplimiento de sus deberes militares le producía, al mismo tiempo que una alegría inundaba su ser, pues pronto, muy pronto, vería a Julia, su novia, ya que, huérfano desde su más tierna edad, no conoció otro cariño—que así podía llamarse—, que el del tío Manolón, hombre de agrio carácter, y muy llevado por la bebida, que le recogió en su casa.

Ensimismado en gratos pensamientos, pronto vino a sacarle de su abstracción el argentino toque de la campana de la aldea, que habló muy hondo a su alma. El la interpretaba como una bienvenida y una felicitación, la más preciada, a su valor y a su heroísmo.

Disfrutando del grato calorillo de un sol primaveral, las comadres del lugar, corro de murmuraciones donde germinaba el pasado, paseaban los cuerpos encorvados por la solana.

Al divisar a Juan, se dirigieron a él presurosas, interrogándole con mil preguntas de curiosidad o interés, que mareaban al soldado... De pronto la indiferencia que experimentaba el héroe, se convirtió en ansiedad al conjunto mágico de un solo nombre... Julia. Pero su emoción fué de frío y de muerte... Una noticia cruel, le abrumó con su golpe inexorable, porque era del destino... Fué así.

—Te supongo enterado de la boda. —¿Cuál? —La de tu antigua prometida... La de Julia. Hace días, se convino su enlace con Jaime, el rico hijo del tío Lucas, el tratante...

Su rostro palideció... Un intenso escalofrío recorrió su cuerpo. Aquel hombre, sereno siempre, aun ante el velo sangrante de un combate, vio que dos lágrimas furtivas resbalaban por sus mejillas.

Entrevistóse con ella... Y, después de una violenta escena de celos, sobre la mente del soldado cruzó una idea... La de emigrar... Lejos... Muy lejos... Donde ni siquiera el recuerdo le atenacease las entrañas... Persiguiendo el olvido, y huyendo de aquella reja maldita, donde tantas veces encerró su entusiasmo de mozo...

NUESTRO CRONISTA DE BARCELONA

El hablar bien, no cuesta nada

El mal no es nuevo, pero no porque no lo sea es menos censurable, ni menor el interés que todos debemos poner en atajarlo. Es Barcelona una de las poblaciones del mundo donde peor se habla; y lo que es peor todavía, donde más a gala se tiene el hablar mal.

Lo que aquí ocurre, no es que se estropee la gramática castellana, ni la catalana con la defectuosa construcción de las oraciones, ni con la mala aplicación de los vocablos. Es que aquí, lo mismo muchos que visten la sencilla blusa del obrero, que muchos otros que usan la más impecable americana del burgués más acomodado, lo mismo los analfabetos que los que acudieron a las aulas universitarias, en público y en privado adornan sus conversaciones con frases del peor gusto, matizándolas con interjecciones y blasfemias que hacen sonrojar al oyente que tenga la piel más curtiada.

Tan repugnante vicio ha llegado a adquirir en nuestra ciudad tal carácter de endemia, que la Prensa viene combatiendo con tesón por su desaparición, sin que hasta ahora haya dado tal campaña fruto alguno beneficioso.

A tal extremo ha llegado en Barcelona el abuso del mal hablar, que un colega popular y reputadísimo dedicado anoche a esta lacra social, entre otras, las siguientes líneas: «Es muy importante, indiscutiblemente, que se hable en Barcelona en el idioma regional, pero es muy importante también que se hable bien, es decir, que se hable como manda la más elemental educación y los deberes del mutuo respeto y de la cortesía.

Y es esta una cuestión que debiera preocuparnos también un poquito. Porque Barcelona, ciudad muy adelantada y progresiva, no se distingue por su cultura en cuanto al modo de expresarse. En los lugares públicos, en la calle, en los cafes, en los tranvías, en los teatros, se suele escuchar, aun sin querer, cada conversación (en catalán o en castellano) que causa pena y vergüenza al mismo tiempo.

En la conversación de mucha gente suele emplearse como verbo auxiliar un verbo que no debiera emplearse en ningún sentido, y suelen intercarse interjecciones, palabras indecentes, blasfemias y frases de la mayor inmoraldad y del peor gusto.

Es una cosa lamentable oír a muchos individuos que por su apostura y por su porte parecen gente distinguida, hablando peor que el más ruin y el más mal educado de los hombres.

Hace ya mucho tiempo, con general aplauso, se publicaron unos bandos por la Alcaldía amenazando con multas a los que blasfemaran o pronunciaran palabras soeces.

Pero no sabemos que se haya impuesto en dos años ninguna multa, por tal causa.

Sería de desear, pues, o que se quitaran esos bandos, o que se demostrase que se pusieron para alguna cosa práctica.

En absoluto de acuerdo. Las autoridades deben emprender una activísima e implacable campaña contra el mal hablar. Pero es absolutamente necesario también que el vecindario se ponga en tal cuestión de tanta monta, para el buen nombre de Barcelona, al lado de las autoridades.

De lo contrario, el resultado sería completamente negativo, y el ridículo más espantoso acompañaría a la acción de los llamados a velar por el cumplimiento de las leyes.

José CONMART
Barcelona, 26 de Junio de 1922.

Se vende

toda la madera de la Plaza de Toros de Osorno, pasando el día 6 de Julio. Para tratar, con José M. de la Sierra, en Osorno.

Se venden

360 obradas de tierra blanca de primera calidad, a 11 kilómetros de ferrocarril y 5 de Carrion de los Condes, en pueblo que pasa auto de línea.—Luis Diez «La Equidad», Pasión, 18, bajo, Valladolid.

no García, asistido por los señores Peláez y Herrera.

La oración sagrada estuvo a cargo del culto profesor del Seminario de Palencia, don Artemio Plaza, quien en bellos párrafos nos bosquejó las glorias y el amor del Corazón Sagrado de Jesús, alentando a los cofrades a corresponder al amor del mismo Corazón.

Una mi más cordial enhorabuena a las muchas que recibió, y sirvale de satisfacción el saber que en su breve estancia en esta villa ha dejado muy gratos recuerdos.

A continuación se organizó la procesión, que recorrió las principales calles de la villa, y en la que el organista de esta Parroquia señor Becerril, ayudado por el seminarista señor Palacios, entonó unos bonitos motetes alusivos a la fiesta, con mucho gusto y acierto.

Novillada

Según rumores que corren está en proyecto el celebrar una famosa novillada en la fiesta de Nuestra Señora del Carmen, cuya novillada promete ser un acontecimiento dados los elementos que la integrarán.

Animo y no desmayar.
26-6-1922.

AGUILAR DE CAMPO

Las fiestas de San Juan.—Las corridas

El primer día a las diez llegó la banda de música del Regimiento de Andalucía, dió un pasacalle y se retiró a descansar. Quedaron encargados de divertir al público los populares dulzaineros de la localidad Juan Rojo (a) Mitra y sus compañeros.

Gran feria en Osorno

TITULADA
SAN MIGUEL DE LOS SANTOS
Se celebrará los días 5, 6 y 7 de Julio próximo, de toda clase de ganados y artefactos del verano, prometiendo estar muy animada debido a los excelentes resultados de años anteriores, y festejos preparados al efecto.

Centro Politécnico de San Isidoro

COLEGIO DE 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA
Establecido en Palencia en 1891—Plaza de la Catedral, 8, 9 y 10
Resultado obtenido en los últimos exámenes por los alumnos del mismo:
Premios Sobresalientes Notables Aprobados
29 74 95 325
Las clases de 1.ª enseñanza, preparación para el ingreso y estudios del Bachillerato darán principio el día 1.º de Julio próximo.
Se admiten internos, mediopensionistas y externos.
El Director,
Francisco M. Chamorro

NOTICIAS OFICIALES

La «Gaceta» (Día 26)

Guerra

Real orden circular disponiendo sean licenciados, pasaportándolos para el punto de su residencia, los individuos pertenecientes al Tercio de Extranjeros que figuran en la relación que se publica.

Otra dictando reglas para solicitar participación de la suscripción realizada por los españoles residentes en la Habana para socorrer a las familias de los militares muertos, desaparecidos o inutilizados en la campaña de África.

Instrucción Pública

Real orden disponiendo se den los ascensos de escala y que los auxiliares de Institutos que se mencionan pasen a ocupar en el escalafón los números que se indican.

Otra concediendo bolsas de viaje y premios de aprecio a los señores que se indican.

Fomento

Real orden disponiendo se comiencen en el presente ejercicio económico, por las entidades peticionarias respectivas, las obras de los caminos vecinales que figuran en la relación que se inserta.

Administración Central

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Senalamiento de pagos y entrega de valores.

Anunciando la provisión, mediante concurso, de las plazas de maestro del taller de cerámica de la sección de Artes y Oficios de la escuela industrial de Jaén y de la escuela de Artes y Oficios de Palencia.

La vida en la Provincia

(De nuestros corresponsales)

ASTUDILLO

Nuevo secretario

En la Junta general celebrada el domingo por este Sindicato Católico Agrícola, fué elegido para suceder al señor Muñoz Nava, por mayoría de votos, don Ignacio Frias.

Propaganda

Convocado por el señor Gómez, propagandista de la Confederación, se reunió la Junta directiva del Sindicato para escuchar las ilustraciones de Seguros contra pedriscos e incendios, que tanto beneficio y economía reportan a los socios del Sindicato.

Licencia

Por la Alcaldía se ha concedido licencia al primer teniente de alcalde don Eduardo Manrique.

Despedida

Ayer terminó el abono de funciones que la Compañía que dirige Salustio Alonso, abrió en el Salón Benavente. Su actuación ha sido un gran éxito artístico.

ALAR DEL REY

Con mucha solemnidad se ha celebrado este año la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, acercándose este día muchísimas personas a recibir el pan de los ángeles en la misa de comunión que se celebró a las siete.

A las nueve las campanas anunciaron la misa mayor, oficiada por el digno párroco de esta don Maria-

